

RUMBO AL 28-A | AGRICULTURA

El mundo del campo inicia el gran ciclo electoral con un enorme escepticismo

Aunque los votos de la España rural serán decisivos para formar las nuevas mayorías, sus representantes esperan a la clase política «con el pie echado»

E.F. / ALBACETE

Albacete es una de las 19 provincias de la España interior en las que se van a decidir 90 escaños del Congreso por un margen tan estrecho que muchas de las encuestas no se atreven a aventurar el reparto final. Son provincias amenazadas por la

despoblación en cuyas respectivas economías la actividad agraria tiene un peso mucho mayor que en el conjunto del país.

Esta situación ha hecho que muchos candidatos, incluyendo los primeros espadas de los grandes partidos, se hayan subido -literalmente- al tractor, a la caza y captu-

ra de unos votos que, en las actuales circunstancias y con este sistema electoral, valen su peso en oro.

Pero eso no quiere decir que lo tengan fácil. En el primer día de campaña, *La Tribuna de Albacete* se ha puesto en contacto con los dirigentes de las principales organizaciones agrarias -Asaja, UPA,

Albacete es una de las 19 provincias interiores en las que se decidirán hasta 90 escaños

Unidas Podemos pide que se deje de usar el agua como «arma arrojadiza»

REDACCIÓN / ALBACETE

Los candidatos al Congreso -Fran Casamayor, Victoria Delgado- de Unidas Podemos por Albacete mantuvieron un encuentro con Herminio Molina, presidente de la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental y todos ellos, sin excepción, van «con el pie echado» con los políticos, como diría el castizo. Todos ellos explican que su escepticismo se debe a dos razones. La primera, que la lista de promesas incumplidas es enorme; la segunda, que el deterioro de la situación del campo en esta parte de España viene muy de lejos. Así que, como santo Tomás, hasta que no 'palpen' las soluciones, no se las van a creer.

Durante la reunión se trataron asuntos como la revisión de los planes y su repercusión en el trasvase Tajo-Segura, actualmente en marcha, los caudales ecológicos, la sustitución de bombeos, el modelo de explotación hidráulica y su posible mejora, así como la aplicación de la Directiva Marco del Agua, el déficit del plan del Júcar para atender las demandas de Castilla-La Mancha, o la puesta en marcha de regadíos en la provincia, algunos comprometidos desde hace décadas, como los de La Gineta y Montalvos.

Tanto Unidas Podemos como la Jcrmo coincidieron en la necesidad de crear una estructura en Castilla-La Mancha que defienda sus intereses y haga un seguimiento y control de la política del agua. El cambio de cultivos y la transformación del sistema agrario de la provincia, así como la optimización de los recursos disponibles en un momento en el que el cambio climático lo hace más necesario que nunca, y la denuncia de la puesta en marcha de regadíos ilegales fueron otros asuntos tratados.

BIEN COMÚN Y ESCASO. «El agua es un bien común, escaso y de interés social, que además contribuye a fijar población en el entorno rural», aseguró el candidato al Congreso de Unidos Podemos, quien añadió que hay que dejar de usarla como «arma arrojadiza».

«Hemos visto como Page dice una cosa en La Mancha y Sánchez otra distinta en Valencia, como Casado propone una cosa contraria en Albacete a la que García Egea plantea en Murcia. Unidas Podemos ha propuesto un plan conjunto para todo el país, dado que los trasvases no han sido una solución, si acaso un parche que no ha resuelto los problemas hidráulicos. Casamayor afirmó que Unidos Podemos por Albacete «impulsará la mejorará en la eficiencia de las infraestructuras hidráulicas y luchará contra el uso ilícito de un bien común y escaso como es el agua».

ASÍ LO VEN



JOSÉ PÉREZ CUENCA
ASAJA

«A estas alturas de la vida, cuanto menos hablen de nosotros en campaña, mejor»

José Pérez Cuenca, presidente de Asaja-Albacete reconoce que lo único que le inspira esta campaña electoral y las que vienen detrás «es hartazgo; a estas alturas de la vida, cuando menos hablen de nosotros en campaña, mejor, porque la lista de promesas incumplidas es tan larga que daría para llenar varios programas». Su escepticismo se aplica no sólo a los viejos partidos, sino también a los nuevos «porque no veo que aporten soluciones realmente prácticas, aplicables, y lo que queremos en el mundo rural es eso, medidas realmente eficaces para salvar nuestros pueblos; ves como se vienen a hacer la foto contigo cada cuatro años y, entre elección y elección, vez como los pueblos se mueren delante de tus ojos». Como ejemplo, pone «la madre y el padre» de todos los temas agrarios de Albacete y de Castilla-La Mancha «que es el agua; nos dicen que se quieren cargar el trasvase para que el agua se quede aquí, pero nunca nos dicen para qué la usaríamos si algún día lo consiguiésemos, nadie propone en sus programas un Plan de Regadíos autonómico con medidas concretas».



HERMINIO MOLINA
JCRMO

«Si algún asunto debería estar fuera de toda polémica debería ser el agua»

Herminio Molina, presidente de la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental, subraya una paradoja que rodea al agua en cada convocatoria electoral: «el agua es uno de los argumentos más usados en campaña, en cualquier campaña electoral que se haga en esta parte de España, sea europea, nacional, regional o local, es uno de los temas más fáciles de usar para movilizar al electorado y ganar votos pero, al mismo tiempo, si algún asunto debería estar fuera de toda polémica debería ser el agua porque, cuando las campañas terminan, las expectativas que se han creado con las promesas se quedan, y luego somos nosotros los usuarios, los técnicos, los gestores, los que tenemos que lidiar con la frustración que se crea cuando no se cumple todo lo que promete porque los recursos son limitados, el agua es la que es, no hay más». Por todo ello, afirma que «si de verdad se toman en serio el tema del agua, si de verdad fuese una cuestión de Estado para todos, el debate en torno al agua sería un terreno para tejer consensos, acuerdos, donde se velaría siempre por el bien común... pero no».



JOAQUÍN VIZCAÍNO
COAG

«Si quieren que me lo tome en serio, que me quiten burocracia para empezar»

Joaquín Vizcaíno, secretario provincial de COAG, va a lo práctico cuando se le pregunta por el desfile de políticos que nos espera a todos: «si quieren que me lo tomen en serio, que me quiten burocracia para empezar, que todo el mundo nos quiera mucho hasta que llegas a la ventanilla con tu expediente y ves como tu expediente se demora, se demora, y mientras tanto ves como el banco no te perdona ni una cuota de las inversiones que has hecho a cuenta de la ayuda, o ves cómo Hacienda sí te computa como ingreso unos fondos que a ti no te han pagado aún. Que me digan si la PAC va a seguir con un sistema de derechos históricos que consagran injustos desequilibrios entre regiones, o que me aclaren si, en todo el debate en torno al medio ambiente, nos van a seguir machacando o nos van a apoyar, porque el campo lo mantenemos nosotros y nadie más. O que me expliquen qué idea de desarrollo rural tienen de verdad, qué van a hacer con el éxodo de jóvenes y mujeres, o con la agricultura ecológica. Si me quieren, que me expliquen qué piensan de todo eso, para empezar».



JULIÁN MORCILLO
UPA

«Mucho hablar de la España vacía, pero ves los programas y nada de nada»

Julián Morcillo, secretario regional de UPA, reconoce que «este año, no estamos muy por la labor de llamar a los candidatos para que nos cuenten sus programas; si llaman a nuestra puerta, bienvenidos, pero es que ya te da hasta pereza, mucho hablar de la España vacía, pero ves los programas y nada de nada, cuando darle la vuelta a este proceso de despoblación brutal que padecemos requeriría grandes políticas, medidas ambiciosas en casi todos los terrenos fundamentales de la acción política: la economía, las infraestructuras, los transportes, la educación, la sanidad y, por supuesto, la gran cuestión, la ordenación territorial del Estado. Se vienen a la manifestación contigo, llevan la pancarta, se hacen la foto, se les llena la boca delante de los micros con el gran compromiso que tienen con la España vaciada pero cuando te lees los programas, no ves nada realmente efectivo para frenar la despoblación, la depreciación de los productos, la falta de agua o el deterioro ambiental, porque mucho hablar de cambio climático, pero es que nosotros somos la primera trinchera de ese cambio».